



FORMATION

POUR JEUNES

MINISTRES

Juillet 2024



Classe Biblique de Dufort
www.tedhti.org

L'APPEL AU MINISTÈRE

Paul a dit dans **I Timothée 3 : 1** : « *Cette parole est certaine : Si quelqu'un aspire à la charge d'évêque, il désire une œuvre excellente.* » Il est bon pour un homme de désirer être utilisé par Dieu dans le ministère.

Si un homme se sent appelé à servir un jour comme ministre de l'Évangile, il devrait commencer à s'entraîner et à se préparer. Pierre n'était pas prêt à servir comme un apôtre lorsqu'il fut rappelé de ses filets de pêche. Elisée n'était pas prêt à être un prophète quand Élie l'a appelé alors qu'il labourait des champs. Mais ces hommes et d'autres ont passé des années à se former et à étudier, et un jour ils étaient prêts à entrer dans la fonction pour laquelle ils avaient été appelés.

Le principal moyen de former les ministres dans cette course est le *discipulat*. Les ministres sont formés par des *mentors* : des hommes de Dieu expérimentés et doués qui transmettent leur connaissance et leur sagesse aux autres. Pour qu'un homme soit reconnu parmi nous comme ministre de l'Évangile, il faut d'abord qu'il y ait un appel évident de Dieu sur sa vie. Une fois cet appel reconnu, il s'applique à acquérir les connaissances et les caractéristiques qui peuvent l'équiper pour l'œuvre que Dieu l'a appelée à faire.

Les confessions religieuses organisées croient généralement que des années de formation au séminaire est nécessaire pour qu'un homme puisse être utilisé dans le ministère. Mais ce n'est pas vrai. Une formation formelle au séminaire n'est pas une condition préalable à une formation efficace. Beaucoup de grands hommes de Dieu n'ont jamais fréquenté un séminaire. L'éducation formelle ne peut remplacer l'appel de Dieu à servir dans le ministère. Pourtant, Jésus a formé les douze dans le cadre d'un programme intensif de trois ans et demi. Au temps d'Elisée, il y avait des écoles de prophètes. L'éducation formelle peut transmettre des connaissances naturelles, mais **SEUL DIEU** peut appeler un homme ou une femme à une œuvre ou un ministère spécifique.

Encore une fois, aucun des 12 disciples de Jésus n'avait reçu de formation formelle, mais Il les a nommés apôtres. **Luc 6 : 13**. Ils avaient appris en regardant Jésus. Même le grand apôtre des Gentils, Paul, a négligé sa formation de pharisien. **Philippiens 3 :4-8**. Son apprentissage à l'école de Gamaliel, voir **Actes 22 :3**, était une de ces choses pour lesquelles Paul « considérait comme une perte Christ", abandonnant l'éducation formelle pour son acquisition informelle de "l'excellence de la connaissance de Jésus-Christ. » **Philippiens 3 : 7-8**.

ÉTUDIEZ LES ÉCRITURES. Il est essentiel que chaque ministre appelé comprenne la Bible.

Proverbes 2 : 11 *La réflexion veillera sur toi, L'intelligence te gardera.*

Les Écritures nous exhortent...

Proverbes 4 : 7 *Acquiers la sagesse, et avec tout ce que tu possèdes acquiers l'intelligence.*

Elles assureront la stabilité dans les périodes difficiles.

Ésaïe 33 : 6 *Tes jours seront en sûreté ; La sagesse et l'intelligence sont une source de salut ; La crainte de l'Eternel, C'est là le trésor de Sion.*

Le peuple de Dieu peut être détruit...

Osée 4 : 6 *Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance. Puisque tu as rejeté la connaissance, Je te rejeterai, et tu seras dépouillé de mon sacerdoce ; Puisque tu as oublié la loi de ton Dieu, J'oublierai aussi tes enfants.*

Amos 8 : 11 – 12 *Voici, les jours viennent, dit le Seigneur, l'Eternel, où j'enverrai la famine dans le pays, non pas la disette du pain et la soif de l'eau, mais la faim et la soif d'entendre les paroles de l'Eternel. Ils seront alors errants d'une mer à l'autre, du septentrion à l'orient, ils iront çà et là pour chercher la parole de l'Eternel, et ils ne la trouveront pas.*

Ainsi, les ministres suivent généralement un programme de formation intense. Ce « programme d'apprentissage » est conçu pour « préparer pleinement » un homme de Dieu pour les bonnes œuvres qu'il doit accomplir. "

II Timothée 3 : 14-17 *Toi, demeure dans les choses que tu as apprises, et reconnues certaines, sachant de qui tu les as apprises ; dès ton enfance, tu connais les saintes lettres, qui peuvent te rendre sage à salut par la foi en Jésus-Christ. Toute Ecriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, afin que l'homme de Dieu soit accompli et propre à toute bonne œuvre.*

DISCIPULAT. Le plan de Dieu pour former les ministres passe par le *discipulat*. Un disciple est un apprenant. C'est celui qui apprend à vivre la vie de son maître. Dans la relation disciple, il se développe grâce à un enseignement formatif. Un père façonne la vie de son enfant parce que celui-ci se soumet à lui. Même ainsi, la formation de la vie du disciple ne se fait pas à sa propre discrétion, mais par l'acceptation des enseignements et par la soumission.

Les ministres apprennent aux pieds d'un mentor jusqu'à ce qu'il vive la vie de son professeur. Lorsqu'il devient ce qu'est l'enseignant, il est en mesure d'enseigner aux autres. À un moment donné de ce processus de développement, un homme peut être ordonné au ministère. - **I Timothée 4 : 14 ; Hébreux 6 :2**

L'imposition des mains est une reconnaissance qu'un homme a été appelé et est qualifié pour le ministère. Pourtant, l'appel au ministère doit venir de Dieu.

Le prophète Samuel s'est formé en servant comme apprenti du prophète Eli.

1 Samuel 3:1 *Le jeune Samuel était au service de l'Eternel devant Eli.*

Plus tard, il reçut son propre appel de Dieu.

Verset 4 *Alors l'Eternel appela Samuel. Il répondit : Me voici!*

En effet, Eli a enseigné à Samuel comment entendre Dieu directement.

Lorsque Jérémie fut appelé au ministère, il proclama qu'il ne pouvait pas parler, car il n'était qu'un enfant. **Jérémie 1 : 6.** Le Seigneur répondit qu'il ne devait pas affirmer son incompetence, car Dieu allait l'envoyer et lui donner les paroles qu'il devait prononcer. **Versets 7-10.** Il n'y a aucune preuve qu'Osée ait eu formation avant que Dieu ne l'utilise dans le ministère. Il n'existe pas non plus de telles preuves concernant Joël, Amos ou plusieurs des prophètes que le Seigneur a suscités. Certains, comme Jonas, ont fui l'appel.

Un prophète a même claironné son manque de formation.

Amos 7 : 14-15 *Amos répondit à Amatsia : Je ne suis ni prophète, ni fils de prophète; mais je suis berger, et je cultive des sycomores. L'Eternel m'a pris derrière le troupeau, et l'Eternel m'a dit : Va, prophétise à mon peuple d'Israël.*

Dieu peut utiliser n'importe quel récipient. Il peut prendre ceux qui ne sont vraiment pas qualifiés, et les rendre qualifiés pour accomplir son œuvre. La partie la plus importante du ministère de Jésus était la formation de ses apôtres. Cela ne doit pas être négligé, « *Il en établit douze, pour les avoir avec lui, et pour les envoyer prêcher* ».

Matthieu 11 : 1 *Lorsque Jésus eut achevé de donner ses instructions à ses douze disciples, il partit de là, pour enseigner et prêcher dans les villes du pays.*

FORMATION . Les dirigeants doivent être préparés et éprouvés

I Tim 3:6 – 7 *Il ne faut pas qu'il soit un nouveau converti, de peur qu'enflé d'orgueil il ne tombe sous le jugement du diable. Il faut aussi qu'il reçoive un bon témoignage de ceux du dehors, afin de ne pas tomber dans l'opprobre et dans les pièges du diable.*

Pas un NOVICE, de peur qu'étant élevé avec orgueil, il ne tombe dans la condamnation du diable. L'autorité dans l'Église n'a pas pour but d'améliorer la vie du leader ou de lui conférer des avantages. Le leadership est un ministère. Les dirigeants de l'Église sont des serviteurs. **LES HOMMES DOIVENT ETRE PREPARÉS ET ENTRAINÉS AU MINISTÈRE.** Si les hommes ne sont pas préparés aux postes de leadership, ils le tourneront à leur propre avantage comme l'a fait Saül. Ils peuvent aimer le prestige et l'honneur de la fonction ne réalisant pas que le leadership est destiné au ministère ou au service. Dieu a différentes manières de former les hommes au ministère et le leadership, mais Saül n'a rien expérimenté de tout cela. Il était assez humble pour que Dieu puisse le nommer roi, mais il n'avait pas assez d'expérience pour maintenir cette humilité une fois établi dans une position élevée de leadership. Cela lui montait à la tête. S'il avait travaillé avec Samuel et appris de lui, il aurait pu développer ces attributs de caractère qui sont si nécessaires au leadership spirituel et l'autorité. Au lieu de cela, il voulait seulement utiliser Samuel pour consolider sa position de roi (**1 Sam. 15 : 30**). Peut-être que Saül a échoué malgré son humilité au début parce qu'il était poussé à une position élevée de leadership sans y être préparé.

1 Sam. 15 :24 *Et Saül dit à Samuel : J'ai péché, car j'ai transgressé le commandement du Seigneur et tes paroles : parce que je craignais le peuple.*

Les actions ultérieures de Saül et la façon dont il s'est comporté dans ses relations avec David nous montrent qu'il n'a jamais compris ce que signifiait être une autorité déléguée. Après avoir obtenu sa charge de roi d'Israël, la préoccupation première de sa vie était de conserver cette fonction à tout prix.

Beaucoup se demandent pourquoi Dieu a permis à Saül de rester roi longtemps après qu'il l'ait rejeté, et choisi David pour le remplacer. Ces années que David passa à travers les épreuves et les tentations, tandis que Saül le poursuivait et cherchait à le détruire, ce furent des années d'épreuves et de préparation pour David. Resterait-il humble et doux devant le Seigneur, ou serait-il exalté comme Saül l'avait fait ?

David a réussi tous les tests. Il était qualifié pour être un leader du peuple de Dieu. David n'a pas été *poussé dans une position élevée sans préparation*. Il est resté doux et humble à travers tout cela, car il savait que sans le Seigneur, il n'était rien. Il doit être guidé par le Seigneur. Il a laissé le Seigneur le promouvoir. Il ne faut jamais oublier qu'il n'était qu'un humble berger.

1 Sam 18 :14 *il réussissait dans toutes ses entreprises [il se comportait sagement dans ce qu'il faisait], et l'Eternel était avec lui.*

1 Timothée 4 : 10 *Qu'on les éprouve d'abord, et qu'ils exercent ensuite leur ministère, s'ils sont sans reproche.*

LES DIRIGEANTS DOIVENT ETRE DOUX ET HUMBLES. Être doux, c'est être docile, facile à recevoir l'instruction.

Jésus dit...

Matthieu 11 : 29 *Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur.*

Moïse était un autre leader que Dieu a amené à travers les épreuves et les difficultés pour le préparer pour le leadership. Moïse fut élevé dans le palais du roi. Outre tous les avantages de faire partie de la famille royale, « Moïse fut instruit dans toute la sagesse des Égyptiens, et il était puissant en paroles et en œuvres. » (**Actes 7 :22**).

Selon les normes du monde, même celles du monde religieux, voici un homme qui faisait preuve d'une promesse. Il était beau, un orateur éloquent, un homme de culture et d'éducation, émouvant dans les plus hautes sphères. Il avait la richesse et le pouvoir (**Héb. 11 :26**). Quel meilleur homme choisir pour un rôle de leader ? Moïse avait tout ce qu'il fallait pour réussir en

tant que leader, c'est-à-dire tout, sauf la seule chose qui compte vraiment. Il n'avait pas l'autorité de Dieu. Il n'avait aucune autorité spirituelle.

Dieu donne son autorité à ses serviteurs. Même si Moïse a été appelé par Dieu, il ne savait rien sur le fait d'être un serviteur. Il savait gouverner et commander, mais il ne savait rien sur les qualités spirituelles que Dieu exige de ses dirigeants. Après avoir obtenu son diplôme d'études humaines à l'école, il devait encore aller à l'école de Dieu. Vous ne pouvez pas apprendre le leadership spirituel en lisant des livres, pas même la Bible. Cela nécessite un certain type d'*expérience*.

Lire la Bible est important. Nous ne devrions jamais minimiser la lecture ou l'étude de la parole de Dieu. Mais l'expérience spirituelle, c'est quand cette parole est incorporée dans la vie jusqu'à ce qu'elle devienne une partie de vous. Le ministère est alors bien plus que l'apprentissage de certaines tâches.

Le ministère est l'expression d'une personne qui a expérimenté la grâce de Dieu dans sa vie quotidienne.

De même, la prédication est bien plus qu'un discours. Moïse était un orateur éloquent, "puissant en paroles" (**Actes 7 : 22**). Un tel orateur peut garder un auditoire en haleine. Mais prêcher, c'est bien plus qu'apprendre à faire des gestes ou à moduler la voix aux endroits appropriés.

La prédication ne consiste pas à citer des passages de l'Écriture, puis à les commenter. Comme c'est vain de mémoriser les Écritures et exposez-vous à partir de simples connaissances « mentales » ! La vraie prédication est lorsqu'un homme s'imprègne et assimile la parole de Dieu dans sa personnalité et son caractère, et alors sous l'onction de l'Esprit de Dieu, répand ce qui est devenu une partie de lui. C'est ce que nous entendons par *expérience*. Ce genre de prédication apportera la vie, même si l'orateur n'est pas éloquent. Jésus avait des paroles de vie (**Jean 6 : 63, 68**), même s'il n'avait pas été formé dans le domaine. (**Jean 7 : 15**).

Nous voyons donc Moïse s'inscrire au séminaire théologique de Dieu, dans le désert. (**Exode 4 : 10**). Il ne se sentait plus comme l'homme du moment. Finie toute la fierté et devant nous se tient l'homme le plus doux sur la face de la terre. Or, Moïse était un homme fort patient, plus qu'aucun homme sur la face de la terre. (**Nombres 12 : 3**) Moïse était maintenant dans une position où Dieu pouvait placer en lui son autorité. Moïse était doux !

Ceux qui souhaitent avoir l'autorité de Dieu pourraient bien se tourner vers Moïse ou David comme exemples de leadership et d'autorité spirituelle. Ces hommes étaient doux et humbles. Ils obéissaient à Dieu, et ils lui étaient fidèles en toute circonstance et dans toutes sortes de pression.

Une formation de disciple est tellement importante, la Bible montre comment plusieurs hommes ont suivi un entraînement avant d'entrer en fonction.

JOSUÉ

Josué a appris à servir en servant Moïse. Moïse est devenu son mentor et il est devenu Ministre ou serviteur de Moïse. Il pourrait servir Moïse dans les tâches les plus subalternes qui semblent n'ont rien à voir avec la prédication ou la prophétie. C'est la voie de Dieu. C'est contraire à la manière dont le monde pense. C'est la mort de la chair.

La vie de Josué était consacrée au service de Moïse. Même après la mort de Moïse, il était encore considéré comme le ministre ou le serviteur de Moïse. " *Après la mort de Moïse, serviteur de l'Eternel, l'Eternel dit à Josué, fils de Nun, serviteur de Moïse :...*" **Josué 1 : 1**. Josué était désormais un leader à part entière. Il avait bien servi Moïse et était qualifié pour le poste élevé qu'il occupait désormais. Pourtant, il avait si fidèlement servi Moïse qu'il est encore appelé le serviteur de Moïse. C'est comme bien que ce soit pour cela que Josué soit connu. Il ne s'appelait pas Josué, le général qui a vaincu Amalek (**Exode 17 :9-13**), il n'était pas non plus appelé Josué, le guerrier, qui était prêt à affronter les géants du pays de Canaan. (**Nombres 13 et 14**). Non, il était connu sous le nom de Josué, le serviteur de Moïse.

Lorsque le moment de mourir est venu, Moïse a demandé au Seigneur un successeur. L'évidence, le choix, bien sûr, était l'homme que Moïse lui-même avait formé, qui avait le même esprit que Moïse, et qui avait appris à être un serviteur du Seigneur et de Moïse. Josué s'est qualifié pour utiliser l'autorité parce qu'il a appris à être sous autorité. Quand Moïse lui imposa les mains pour conférer son honneur sur lui, ce n'était pas un geste vain.

Josué était digne de sa position. Il était digne de l'honneur qui lui soit accordé. Il était resté aux côtés de Moïse comme son fidèle serviteur et l'avait bien servi, et c'était donc la volonté de Dieu que Josué succède à Moïse. –

Exo. 33 : 11 *L'Eternel parlait avec Moïse face à face, comme un homme parle à son ami. Puis Moïse retournait au camp; mais son jeune serviteur, Josué, fils de Nun, ne sortait pas du milieu de la tente.*

ÉLISÉE.

1 Rois 19 : 19, 21 *Elie partit de là, et il trouva Elisée, fils de Schaphath, qui labourait. Il y avait devant lui douze paires de bœufs, et il était avec la douzième. Elie s'approcha de lui, et il jeta sur lui son manteau... Puis il se leva, suivit Elie, et fut à son service.*

À un moment de l'histoire d'Israël, lorsque le roi cherchait un prophète du Seigneur, les seules qualifications d'Élisée étaient qu'il avait été un serviteur et un apprenti du grand prophète Élie.

II Rois 3 : 11 *Mais Josaphat dit : N'y a-t-il ici aucun prophète de l'Eternel, par qui nous puissions consulter l'Eternel ? L'un des serviteurs du roi d'Israël répondit : Il y a ici Elisée, fils de Schaphath, qui versait l'eau sur les mains d'Elie.*

Cela suffisait.

Souvent, un prophète avait des disciples, dans ce qui est connu plus tard sous le nom d'« écoles des prophètes » ou de « fils des prophètes ». Par exemple, II Rois 2 : 15. Il ne s'agissait pas de programmes d'enseignement formels, mais plutôt d'une relation *mentor-disciple*.

Verser de l'eau sur les mains d'Élie était une tâche très humble. Et être remarqué pour cette tâche, comme l'était Élisée, pourrait être très humiliant. Mais la clé de la puissance spirituelle et de l'autorité est l'humilité et la douceur qui se manifestent dans le service. Élisée pourrait être appelé le valet d'Élie, mais de l'autre côté, Dieu a donné à Élisée une double partie de l'esprit d'Élie. *Un service humble peut sembler un prix élevé à payer, mais pas si l'on considère les récompenses spirituelles !!*

LE NOUVEAU TESTAMENT. Nous avons examiné la méthode divine de formation des ministres, particulièrement telle qu'elle est illustrée par Moïse et Josué.

Jésus a été le disciple de son Père, comme Ésaïe l'a prophétisé avant sa venue...

Ésaïe 50 : 4 *Le Seigneur, l'Éternel, m'a donné une langue exercée, pour que je sache soutenir par la parole celui qui est abattu; Il éveille, chaque matin, il éveille mon oreille, pour que j'écoute comme écoutent des disciples.*

Ayant été discipliné et discipliné, ayant écouté, observé et appris, le disciple peut maintenant lui-même être qualifié pour faire des disciples.

Ésaïe 54 : 13 *Tous tes fils [les apôtres] seront disciples de l'Éternel, et grande sera la prospérité de tes fils.*

Il a répété les Paroles de son Père et imiter ses œuvres : deux caractéristiques de tout vrai disciple.

La voie de Dieu était de mettre un jeune homme en apprentissage auprès d'un homme expérimenté, chevronné et fidèle serviteur de Dieu.

Matthieu 11 : 29 – 30 *Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur; et vous trouverez du repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau léger.*

Actes 4 : 13 *Lorsqu'ils virent l'assurance de Pierre et de Jean, ils furent étonnés, sachant que c'étaient des hommes du peuple sans instruction; et ils les reconnurent pour avoir été avec Jésus.*

Quand un jeune apprenti ou disciple qui ne porte pas le joug, l'enseignement de son maître, en s'y soumettant, le champ n'est pas labouré convenablement. Dieu mit Israël en garde contre cela...

Deut. 22 : 10 *Tu ne laboureras point avec un bœuf et un âne attelés ensemble.*

Deut. 22 : 9 *Tu ne sèmeras point dans ta vigne diverses semences, de peur que tu ne jouisses ni du produit de ce que tu auras semé ni du produit de la vigne.*

Deut. 22: 11 *Tu ne porteras point un vêtement tissé de diverses espèces de fils, de laine et de lin réunis ensemble.*

Tout comme Moïse a formé Josué à poursuivre son œuvre, Paul a également formé des hommes à poursuivre son œuvre. Il y a certains principes qui doivent être inculqués dans un prédicateur du Nouveau Testament. La méthode divine pour former les jeunes leaders est toujours la même.

2 Tim. 3:10 – 13 *Pour toi, tu as suivi de près mon enseignement, ma conduite, mes résolutions, ma foi, ma douceur, ma charité, ma constance, mes persécutions, mes souffrances. A quelles souffrances n'ai-je pas été exposé à Antioche, à Icone, à Lystre ? Quelles persécutions n'ai-je pas supportées ? Et le Seigneur m'a délivré de toutes. Or, tous ceux qui veulent vivre pieusement en Jésus-Christ seront persécutés...*

Il faut apprendre à travailler sous la direction d'un autre ministre, exerçant leur autorité, leur onction avant que Dieu vous donne votre propre autorité et onction.

Luc 16 : 10 – 12 *Celui qui est fidèle dans les moindres choses l'est aussi dans les grandes, et celui qui est injuste dans les moindres choses l'est aussi dans les grandes. Si donc vous n'avez pas été fidèles dans les richesses injustes, qui vous confiera les véritables ? Et si vous n'avez pas été fidèles dans ce qui est à autrui, qui vous donnera ce qui est à vous ?*

Si vous n'êtes pas fidèle au ministre que Dieu vous a donné et disposé à exercer son autorité et réaliser que ce n'est pas le vôtre, alors ne vous attendez pas à ce que Dieu vous donne une vocation propre à vous-même. Vous pouvez l'usurper, mais ce ne sera pas la même chose.

2 Timothée 2 : 2 – 3 *Et ce que tu as entendu de moi en présence de beaucoup de témoins, confie-le à des hommes fidèles, qui soient capables de l'enseigner aussi à d'autres. Souffre avec moi, comme un bon soldat de Jésus-Christ.*

TIMOTHÉE. Prenons l'exemple de Timothée. Dans la deuxième lettre de Paul, nous voyons le début de la formation de Timothée pour le ministère.

II Timothée 3 : 15 *Dès ton enfance, tu connais les saintes lettres, qui peuvent te rendre sage à salut par la foi en Jésus-Christ.*

Mais plus tard, Timothée avait besoin plus de formation intense d'un *mentor*. Ainsi lisons-nous dans...

Actes 16 : 1-3 *Il se rendit ensuite à Derbe et à Lystre. Et voici, il y avait là un disciple nommé Timothée, fils d'une femme juive fidèle et d'un père grec. Les frères de Lystre et d'Icone rendaient de lui un bon témoignage. Paul voulut l'emmener avec lui; et, l'ayant pris, il le circoncutit, à cause des Juifs qui étaient dans ces lieux-là, car tous savaient que son père était grec.*

Ainsi Paul a pris Timothée comme disciple. Tandis que Timothée grandissait en Dieu et se développait, Paul écrivit dans...

I Corinthiens 4 : 16-17 *Je vous en conjure donc, soyez mes imitateurs (disciples). Pour cela je vous ai envoyé Timothée, qui est mon enfant bien-aimé et fidèle dans le Seigneur; il vous rappellera quelles sont mes voies en Christ, quelle est la manière dont j'enseigne partout dans toutes les Eglises.*

À ce stade, il pouvait enseigner exactement comme on lui avait enseigné. Mais il y avait plus de croissance à venir ; croissance qui lui permettrait d'être un bon ministre du Seigneur Jésus-Christ.

Timothée s'est développé sous l'ordre de Dieu pour former les étudiants ministres. Paul a écrit dans...

Philippiens 2 : 19-21 *J'espère dans le Seigneur Jésus vous envoyer bientôt Timothée, afin d'être encouragé moi-même en apprenant ce qui vous concerne. Car je n'ai personne ici qui partage mes sentiments, pour prendre sincèrement à cœur votre situation; tous, en effet, cherchent leurs propres intérêts, et non ceux de Jésus-Christ.*

Il développait un cœur de berger. Désormais, il n'était plus seulement un enseignant, mais un pasteur attentionné qui aimait son troupeau.

Timothée n'a pas reçu d'instruction formelle dans un programme académique spécifique, mais il a appris à être un ministre en tant que disciple de Paul. Il a grandi dans la relation de disciple jusqu'à ce qu'il soit capable de reproduire et de transmettre aux autres ce qu'il était devenu.

II Timothée 2 : 2 *Et ce que tu as entendu de moi en présence de beaucoup de témoins, confie-le à des hommes fidèles, qui soient capables de l'enseigner aussi à d'autres.*

En fait, les ministres peuvent être formés dans le cadre d'un programme d'apprentissage, en regardant et en apprenant auprès d'un ministre expérimenté. C'est ainsi que Jésus a formé ses disciples. Ils l'ont suivi pendant trois ans et demi ; puis Il les envoya dans le ministère.

Paul expose ces qualifications dans ses écrits à Timothée.

Lisons 1 Timothée chapitre 3.